



LE BULLETIN D'INFORMATION D'ABRINORD

Votre référence en matière de gestion intégrée des ressources en eau

Édition août 2015

PLAN DIRECTEUR DE L'EAU

Le PDE d'Abrinord reçoit l'approbation du MDDELCC!

Abrinord est heureux d'annoncer l'approbation officielle du Plan directeur de l'eau (PDE) par le ministère du Développement durable, de l'Environnement et de la Lutte contre les Changements climatiques (MDDELCC).

L'approbation officielle du PDE est le fruit d'un long travail impliquant de nombreuses personnes et instances telles que les MRC, municipalités, groupes environnementaux, acteurs économiques, citoyens, etc. Grâce à leur implication, le PDE reflète les préoccupations associées aux différents usages et est porté par une vision rassembleuse : une gestion de l'eau sans frontières.

Les différentes sections du PDE peuvent être consultées sur notre [site Web](#).



VITRINE SUR LES PRATIQUES DE CONSERVATION DES SOLS ET DE L'EAU

Des producteurs agricoles proactifs et un site Web pour promouvoir leurs bons coups!

La belle saison a été l'occasion de conclure des ententes avec des producteurs agricoles de la région dans le cadre du projet de *Vitrine sur les pratiques de conservation des sols et de l'eau*, réalisé en collaboration avec l'équipe du MAPAQ Laurentides. Ces producteurs partagent leurs expériences sur les pratiques qu'ils ont adoptées pour minimiser les pertes de sol et ainsi réduire les apports en phosphore et en azote vers les cours d'eau.

Visitez le nouveau site Web MONSOL.ca afin de découvrir les producteurs participants et leur entreprise, ainsi qu'une foule d'informations sur des pratiques agroenvironnementales qui peuvent contribuer à améliorer la santé des sols et la qualité de l'eau. MONSOL.ca a aussi sa page Facebook... [aimez et partagez ici!](#)



CAMPAGNE TERRAIN DE VALIDATION

Cartographie détaillée des milieux humides

Au printemps dernier, trois équipes de Canards Illimités Canada (CIC) ont arpenté le territoire afin de valider et documenter l'état d'environ 10% des milieux humides identifiés dans le cadre du projet de cartographie détaillée. En octobre prochain, Abrinord tiendra une formation terrain ainsi que des ateliers de travail qui auront pour objectif d'examiner, avec les partenaires, les données préliminaires de la cartographie. Cette étape cruciale du projet servira à vérifier l'homogénéité des données et sera l'occasion de bonifier les informations en fonction des connaissances locales du territoire. Surveillez l'invitation prochainement.



PROJET SOURCE : DE LA SOURCE AU ROBINET! Gestion et protection des sources d'eau potable



Chaire de recherche en eau potable
de l'Université Laval

Des chercheurs de la **Chaire de recherche en eau potable de l'Université Laval** (CREPUL) mènent actuellement un projet sur la gestion et la protection des sources d'eau potable sur le territoire d'Abrinord. Ce projet, qui s'échelonne sur cinq ans (2014-2019), vise à améliorer la gestion et la surveillance de l'eau potable, de la source au robinet, et est orienté autour de trois principaux thèmes : **1)** Gestion et protection des sources d'eau potable, **2)** Gestion de la désinfection et des sous-produits de la désinfection en réseau de distribution, et **3)** Stratégies pour évaluer et accroître la confiance des citoyens en matière d'eau potable.

Ce projet d'envergure adresse des enjeux actuels et des défis potentiels liés à l'eau potable. Il prévoit aussi des solutions stratégiques et des outils qui pourront assister les gestionnaires de l'eau dans leurs décisions liées à la santé publique et à la gestion intégrée de l'eau.

Le 17 juin dernier, une rencontre a eu lieu avec différents acteurs de la région afin de créer, par une approche participative, un outil d'aide à la décision pour l'élaboration et l'optimisation de programmes de suivi de la qualité de l'eau des lacs et des rivières. Une dizaine de participants a ainsi contribué à ce projet en identifiant, à l'aide d'un arbre décisionnel, les principaux acteurs de l'eau de la zone d'Abrinord, leurs usages, ainsi que leurs besoins en termes de connaissance sur la qualité de l'eau.

ASPECTS LÉG'EAUX

Démocratiser l'accès au savoir juridique dans le domaine de la gestion de l'eau

En mai dernier, l'Organisme de bassin versant Matapédia-Restigouche lançait le site internet « Aspects Lég'EAUX ». Il s'agit d'un « outil juridique inédit qui a pour objectif de démocratiser l'accès au savoir juridique dans le domaine de l'eau et de l'environnement. »

Les 6 thèmes principaux abordés :

- le partage des compétences (fédéral/provincial/municipal);
- la protection des sources d'eau potable;
- la gestion des eaux usées des résidences isolées;
- la protection des bandes riveraines;
- l'exploitation pétrolière;
- les activités nautiques et l'accès à l'eau.

[Visitez le site Aspects Lég'EAUX](#)

ACCESSIBILITÉ

Projet de géoréférencement des parcours canotables

La Fédération québécoise du canot et du kayak (FQCK) vous invite à participer au projet de géoréférencement des parcours canotables. Cette initiative vise à documenter les lieux de pratique du canot et du kayak (sentiers de portage, sites de camping rustiques, accès publics, etc.) dans l'objectif de les préserver. La FQCK fournira une information exhaustive sur le patrimoine canotable auprès du ministère de l'Énergie et des Ressources naturelles (MERN), qui sera ensuite transmise aux MRC. Si vous planifiez descendre une rivière, n'hésitez pas à rejoindre la FQCK. [En savoir plus](#)



[Vous désabonner du bulletin d'information d'Abrinord](#)



[Suivez-nous sur Facebook](#)